
Ortsbeirat Wolferode 
 
 

Stadtallendorf, 12.10.2022 
 

 
 

Niederschrift 
Sitzung des Ortsbeirats Wolferode 

 Sitzungstermin: Dienstag, 11.10.2022 
 Sitzungsbeginn: 20:00 Uhr 
 Sitzungsende: 21:15 Uhr 
 Ort, Raum: Dorfgemeinschaftshaus Wolferode 

Anwesend sind: 
Herr Manfred Dönges  
Frau Birgit Amrhein  
Frau Silke Jasky-Gamb  
Herr Torsten Sengelaub  
Herr Udo Siegel  

 
 
Entschuldigt fehlen: --- 
Gäste:  
Dieter Hewecker 
Walter Grulke 
 
 
Schriftführer: Silke Jasky-Gamb 

/ Die Anwesenheitsliste wird Bestandteil des Original-Protokolls. 

Tagesordnung: 

1 Eröffnung und Begrüßung 
 

2 Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 

3 Protokoll der letzten Sitzung 
 

4 Aktuelles aus der Verwaltung 
 

5 Gehwegpflasterung – Am Mühlengraben 
 

6 Energieeinsparung -Maßnahmen in Wolferode 
 

7 Anträge und Wünsche an die Verwaltung 
 

8 Verschiedenes 
 

 



Inhalt der Verhandlungen: 

TOP 1 Eröffnung und Begrüßung 

 OV Manfred Dönges eröffnet die Sitzung und begrüßt alle anwesenden 
Ortsbeiratsmitglieder und Gäste. 

  

TOP 2 Feststellung der Beschlussfähigkeit 

 Da alle Ortsbeiratsmitglieder anwesend sind, stellt OV Manfred Dönges die 
Beschlussfähigkeit fest. Die Einladung ist fristgerecht erfolgt und es gibt keine 
Einwände gegen die Tagesordnung. 

  

TOP 3 Protokoll der letzten Sitzung 

 OV Manfred Dönges verliest die wichtigsten Punkte aus der letzten Sitzung und 
erläutert den derzeitigen Stand dazu. 

  

TOP 4 Aktuelles aus der Verwaltung 

 Die Chlorung des Trinkwassers kann in Kürze eingestellt werden. 

 StaVoVorsteherin Ilona Schaub ist heute in Berlin zur Übergabe von Fördergeldern für 
das DIZ (Dokumentation- und Informationszentrum) und lässt sich entschuldigen. 

 Die StaVo hat die Zuteilung der Ehrenamtspauschale festgelegt. Von den Wolferoder 
Vereinen erhalten der Heimat- und Verschönerungsverein und der Angelsportverein je 
600,-€, sowie die Freiwillige Feuerwehr und der SV Eichwald je 400,-€. 
Die meisten dieser Vereine wollen das Geld zur Anschaffung von Bänken und 
Sitzgelegenheiten verwenden.  

 Wechsel im Ortsgericht Stadtallendorf III: Nach dem Ausscheiden von Manfred Dönges 
ist Torsten Sengelaub als neuer Vertreter aus Wolferode ernannt worden. 

 Die Stadt Stadtallendorf wird eine neue Geschwindigkeitsmessanlage anschaffen. 

 Radweg für das Hatzbachtal: Es ist ein Vorort-Termin mit Sebastian Grimm, dem 
neuen Ansprechpartner für Radwege im Kreis Marburg-Biedenkopf, geplant. 

  

TOP 5 Gehwegpflasterung - Am Mühlengraben 

 Es wird ein Antrag an die Verwaltung gestellt, dass der Gehweg Am Mühlengraben, 
Ortsausgang Richtung Ernsthausen, von Hausnummer 10 bis Einfahrt "Auf der Hecke" 
gepflastert werden soll – siehe Antrag vom 11.10.2022. 

  



TOP 6 Energieeinsparung -Maßnahmen in Wolferode 

 Die Straßenbeleuchtung ist schon auf sparsame LED umgestellt. 
Die Ortsvorsteher haben vorgeschlagen, dass sich an der Straßenbeleuchtung zur 
Sicherheit der Bürgerinnen und Bürger vorläufig nichts ändern soll. 

 Es ist geplant, die Bürgerinnen und Bürger bei der Sammlung und der Nutzung von 
Regenwasser zu unterstützen und zu fördern. Nähere Informationen werden bekannt 
gegeben, sobald über den Vorschlag der CDU-Fraktion entschieden und es durch die 
Stadtverordnetenversammlung beschlossen wurde.  

  

TOP 7 Anträge und Wünsche an die Verwaltung 

 siehe TOP 5: Pflastern des Gehwegs in der Straße am Mühlengraben.  
Ein separater Antrag wurde direkt in der Sitzung unterschrieben und wird direkt bei 
der Stadtverwaltung eingereicht. 

Es ist zu prüfen, ob die Stromgewinnung aus der Biogasanlage (Hewecker) für die 
Bevölkerung in Wolferode genutzt werden kann. Anders als bei Photovoltaikanlagen 
wird in der Biogasanlage rund um die Uhr Strom erzeugt, vor allem auch im Winter. 

  

TOP 8 Verschiedenes 

 Es wurden verschiedene Punkte angesprochen, die den Friedhof betreffen. OV 
Manfred Dönges lädt die Ansprechpartnerin Frau Dr. Heike Rupp für eine der nächsten 
Sitzungen ein. 

 Die Aktion "Wolferode pflanzt einen Wald" soll im Herbst durchgeführt werden, es 
könnte zeitnah zu einem Termin kommen. 

 Der Nutzungsvertrag für das Multifunktionsgebäude wurde für die VG Wolferode von 
Torsten Sengelaub unterschrieben. 

 Der Dämmerschoppen in Zusammenarbeit mit der Jagdgenossenschaft wurde als 
positiv bewertet. Es wird angeregt, die Diensteinteilung abzuändern und ähnlich der 
Faschingsveranstaltung auf alle Vereine zu verteilen, so dass bei jedem 
Dämmerschoppen jeder Verein ca. 3 Helfer zur Verfügung stellt. 

 Die CDU-Fraktion möchte zu einem vor Ort Termin/Rundgang nach Wolferode 
kommen. Als möglicher Termin wurde Freitag, 4.November, 16:00 Uhr vorgeschlagen. 

  

 
 
Der Vorsitzende      Die Schriftführerin 

     


